















## GRM-Forum 2013 in Nürnberg

# Ein Vierteljahrhundert für die Fassadenreinigung

25
Jahre
Fassadenreinigung

Die GRM feierte Ende Februar ihr 25-jähriges Bestehen in ihrer Gründungsstadt Nürnberg. Ein Blick zurück auf 25 Jahre Fassadenreinigung und eine Diskussion über Zukunftsthemen standen auf der Tagesordnung.

Bereits am Vorabend der eigentlichen Veranstaltung hatten die angereisten Mitglieder und geladenen Gäste die Möglichkeit das Jubiläum in einem angemessenen Rahmen zu feiern. Die Abendveranstaltung wurde von dem Erlanger Kabarettisten Klaus Karl Kraus begleitet und fand Ihren Höhepunkt in einer furiosen Feuershow. Am nächsten Tag wurde das GRM-Forum mit einem Rückblick auf die vergangenen 25 Jahre gütegesicherter Fassadenreinigung durch den Vorsitzenden Gerhard Wilke (ebenso Geschäftsführer der Gegenbauer Service GmbH) eröffnet. Es folgte ein Vortrag von Diplom-Betriebswirt Patrick Hergl, Geschäftsführer der Walter Hergl GmbH und Vorstandsmitglied im GRM zum Thema Werterhaltung durch wiederkehrende Reinigung. Im weiteren Verlauf der Veranstaltung wagte der Geschäftsführer der GRM, Michael Müller einen Ausblick in die Zukunft und auf die Zielsetzung der GRM für die nächsten 25 Jahre. Hierbei wurde deutlich, dass sich die GRM weiter zum führenden Wissensträger auf dem Bereich der Fassadenreinigung entwickeln muss. Eine erfolg-

reiche Weiterentwicklung der Gütesicherung soll in Zu-

kunft durch einen gemeinsamen Verbund mit anderen Fachverbänden geleistet werden. In einem Fachvortrag zum Thema Wartung und Pflege im Metallfassadenbau zeigte Dr.-Ing. Harald Schulz die zukünftigen Herausforderungen, die an eine fachgerechte Fassadenreinigung gestellt werden, auf. Insbesondere das Thema Nachhaltigkeit wird dabei in Zukunft eine verstärkte Rolle spielen. Den Abschluss fand die Veranstaltung in einer äußerst unterhaltsamen Diskussionsrunde zum Thema "Netzwerkgedanke". Die Gesprächsrunde, bestehend aus Vertretern der Lack- und Reinigungsmittelhersteller, Sachverständigen, Fassadenhersteller, Beschichtungsindustrie und der GRM, zeigte insbesondere beim Thema Reinigungsintervalle und Gewährleistungsausschluss ein hohes Maß an Diskussionsfreudigkeit. Es diskutierten: Michael Müller, Geschäftsführer Rudolf Ambruch Fassadenpflege GmbH und 2. Vorsitzender GRM; Alfons Schneider, Vorsitzender ift Rosenheim Institut für Fenstertechnik; Hans-Jürgen Alfort, Vorstandsvorsitzender GSB international e.V.; Boris Grau, Piesslinger GmbH; Dipl-Ing. Hans Pfeifer, Institut für Oberflächentechnik GmbH.

52 Reinigungs Markt 3/2013



Man war sich einig, dass man noch früher die Praktiker in die Planungen einbeziehen soll und dass man nachhaltige und wetterbeständige Produkte entwickeln muss, die die Lebensdauer der Fassaden (und damit auch die Lebensdauer der Gebäude) verlängern. Das Echo nach der Veranstaltung war durchweg positiv. Die Mitglieder und die geladenen Gäste waren sich darüber einig, dass weitere Netzwerkveranstaltungen folgen sollten. Gerhard Wilke, Vorstandsvorsitzender der GRM, äußerte sich nach dem GRM-Forum sehr zufrieden. Zu dem Verlauf der Veranstaltung befragt, lautete sein Statement: "Die Veranstaltung hat uns gezeigt, wie eingebunden die Fassadenreinigung ist und schon in der Planungsphase von Bauvorhaben ausreichend berücksichtigt werden sollte. Insbesondere das Thema Nachhaltigkeit wird uns in den nächsten Jahren beschäftigen. Im Zusammenschluss mit anderen Fachverbänden werden wir die Herausforderungen der Zukunft annehmen und weitere 25 erfolgreiche Jahre haben. Dies war sicherlich nicht die letzte Netzwerkveranstaltung der GRM."

Ein kurzer Blick in die Geschichte Im Juni 1983 fand die Initiativsitzung zur Gründung der GRM in Stuttgart statt. Die Initiatoren waren Rudolf Ambruch (1. Vorsitzender) und Werner Gegenbauer (2. Vorsitzender). Im November 1984 wurde der Verein offiziell in Nürnberg eingetragen. Seit März 1987 ist man durch die RAL anerkannt. Mittlerweile hat man seinen Namen von (GRM = Gütegemeinschaft Reinigung von Metallfassaden) in den heutigen Namen Gütegemeinschaft Reini-

#### Bild 1:

Am Abend vor dem Forum gab es eine Feuershow

#### Bild 2:

Der Kabarettist Klaus Karl Kraus

#### Bild 3:

Ein Blick auf die Podiumsdiskussion

### Bild 4:

Geschäftsführer Michael Müller

#### DUALE

Gerhard Wilke, 1. Vorsitzender

#### Dild 6

Patrick Hergl bei seinem Vortrag

#### Bild 7

Harald Schulz während seines Vortrages

#### Bild 8

Blick ins Publikum in Nürnberg

#### Bild 9:

Der aktuelle Vorstand der GRM von links: Christian Rumpf, Markus Müller, Patrick Hergl, Werner Mader und Gerhard Wilke

gung von Fassaden durch das Hinzunehmen von Steinfassaden und Denkmäler geändert. Die Geschäftsstelle leiteten Dr. Erich Silzer (1987 – bis 1996) und Michael Middendorf (bis 2008) von Nürnberg aus. Seit 2009 ist Michael Müller aus Schwäbisch Gmünd der Geschäftsführer. Dieser kann auf stabile Mitgliedszahlen schauen: 25 Mitglieder bei Metallfassade, 3 bei Steinfassade sowie 7 Fördermitglieder. 15 Reinigungsmittelhersteller sind ebenso in der GRM.

Reinbard Knittler/Quelle:GRNM

Anzeige

Reinigungs Markt 3/2013 53